



El Río Hortega repite como mejor hospital de la Castilla y León en 2023

El Índice de Excelencia Hospitalaria del Instituto Coordinadas de Gobernanza y Economía Aplicada vuelve a reconocer al centro vallisoletano

[Miguel Ángel Fernández](#)

Martes, 26 diciembre 2023

El **Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid** repite como el mejor hospital de Castilla y León, según recoge el Índice de Excelencia Hospitalaria (IEH 2023) del Instituto Coordinadas de Gobernanza y Economía Aplicada.

Durante los ocho años que se llevan realizando este ranking, **el HURH** ha conseguido este reconocimiento en siete ocasiones, **con la excepción de 2021**, cuando ese puesto lo ocupó el Complejo Hospitalario de Salamanca.

El IEH General es el termómetro sanitario que anualmente mide el nivel de excelencia de los centros hospitalarios del país, que tiene su reflejo, entre otros aspectos, en su personal altamente cualificado, que incluye algunos de los mejores médicos y especialistas en Europa; **las inversiones significativas en infraestructura hospitalaria y en tecnología médica**; el alto nivel científico; la forma en que se aborda la atención al paciente, con un creciente énfasis en la humanización de los cuidados; y, también, por la amplia accesibilidad característica del sistema de salud español.

El Índice de Excelencia Hospitalaria (IEH) analiza los centros hospitalarios españoles **públicos y privados** con mayor compromiso con la calidad y la sostenibilidad de un sistema de salud universal. Para elaborarlo, el ICGEA tiene en cuenta parámetros como la calidad asistencial, el servicio hospitalario, el bienestar y la satisfacción

percibidos por el paciente, así como la **capacidad innovadora**, la atención personalizada y la eficiencia en el uso de los recursos asignados.

El IEH se elabora con base en tres ejes: IEH General ¿los 10 mejores centros a nivel nacional?, IEH autonómico ¿los cinco mejores de cada autonomía? e IEH por especialidades ¿los tres mejores, según especialidad?.

Para la elaboración de este exhaustivo análisis, el ICGEA ha realizado **2.100 encuestas a profesionales del ámbito de la salud en España** procedentes de distintos hospitales, dando como resultado a un IEH con base en los datos y resultados de estos centros, así como en las percepciones de los profesionales que trabajan en ellos.

A nivel nacional, por octavo año consecutivo sobresale **la Fundación Jiménez Díaz** como el mejor hospital de España. Un liderazgo que reconoce, un año más, *"su compromiso con la excelencia y una gestión altamente cualificada, avalada por la consecución de grandes logros que van configurando su trayectoria"*, según detalla el propio Instituto Coordinadas de Gobernanza y Economía Aplicada.

El Hospital Universitario La Paz de Madrid conserva la segunda posición, mientras que el tercer puesto es para el Gregorio Marañón, que coloca a la Comunidad de Madrid con tres hospitales a la cabeza del ranking. La fortaleza sanitaria de Madrid se ve aún más reforzada por contar dentro de las primeras diez posiciones con otros dos centros más, concretamente el Hospital Ruber Internacional (que este año escala una posición hasta el sexto lugar) y el Hospital Clínico San Carlos (que pierde dos y aparece en séptimo lugar). **El top 5** lo completa Cataluña, con el Hospital Clínic Barcelona (que pierde un puesto hasta el cuarto) y el Hospital Universitario Vall d'Hebron (que gana uno y figura como quinto).